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exemplo de
parceria para 
sete lagoas

sicoob credisete 
cresce em todos
os índices em 2020

duílio de castro
visita o novo centro 
administrativo

  Homenagens para
associados que são parte 
da História do sicoob

 uma relação ainda 
mais fortalecida
com o sebrae

 consórcio do sicoob 
credisete é sempre o
caminHo certo

O Sicoob Credisete e a Prefeitura de 
Sete Lagoas firmaram uma parceria 
que entregou uma nova Praça Barão 
do Rio Branco para a cidade.  Um car-
tão postal  que mudou a realidade em 
uma importante área da região central. 

Os números da cooperativa impressionam mes-
mo diante de um cenário de incertezas motiva-
do pela pandemia.  Por exemplo, são mais de 
R$ 168 milhões em operações de crédito, R$ 
302 milhões em depósitos  e R$ 364 milhões em 
ativos entre janeiro e outubro deste ano. 

Foto: Flávio Andreata
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conselho de administração
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 Ivan Ardito França
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 Ricardo Maurício Dutra França
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 diretoria executiva
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 Leonardo Alves de Almeida

 Marcus Vinícius Cristelli Moura

Jornalista
 Linda Martins

edição e produção
 Renato Alexandre

tiragem
 12.000 exemplares

Textos assinados ou opiniões emitidas em 

entrevistas não expressam, 

necessariamente, a opinião da diretoria do 

Sicoob Credisete.

Fale com o sicoob credisete
www.sicoobcredisete.com.br

Praça Barão do Rio Branco, 170 – Centro 31 

3779-2222 – Sete Lagoas - MG

Em 2020, apesar da pandemia, tivemos importantes 
evoluções em um cenário totalmente atípico. Nunca 

perdemos a essência do cooperativismo que nos une e o 
senso de responsabilidade que faz parte de nossa histó-
ria e é um grande diferencial para Sete Lagoas e região. 

A inauguração do nosso Centro Administrativo foi um mar-
co, além de projetos e parcerias consolidadas, no decorrer 
do ano, com instituições públicas e privadas como prefeitu-
ras, Sebrae, CDL, ACI, grupos empresariais e tantas outras. 
Ainda cumprirmos a responsabilidade social, uma premissa 
básica em nosso planejamento estratégico anual. Como de-
talho em entrevista nesta edição, o resultado financeiro do 
Sicoob Credisete este ano também merece destaque. 

Atribuo esse crescimento, principalmente, ao olhar inte-
ligente da gestão para o sistema financeiro, atuando de 
maneira assertiva e trazendo o melhor para os associa-
dos, sempre de acordo com o perfil de cada um. 

Alcançando cada vez mais solidez e crescimento sus-
tentável, o Sicoob Credisete contabiliza mais um exce-
lente resultado anual em sua trajetória. Uma conquista 
possível apenas quando se adotam estratégias eficazes 
como o aumento do fundo de reserva, o fortalecimento 
do patrimônio e a ampliação do quadro social.

A profissionalização contínua têm um objetivo claro: 
queremos ser uma das melhores e maiores cooperativas 
do Brasil. Para isso, todos os passos do Sicoob Credisete 
são planejados estrategicamente, sempre com o pro-
pósito de ser  uma positiva alternativa financeira para 
o associado, com serviços qualificados, menor custo e 
atendimento personalizado.

Muito já foi alcançado e mais ainda está por vir. E nada será 
possível sem a participação de todos. Por isso, registramos 
aqui um agradecimento inestimável aos associados, dire-
tores, conselheiros e colaboradores que trabalham para 
alcançar os resultados e as metas estabelecidas e balizadas 
na missão, visão, valores e nos princípios cooperativistas.

Leonardo Chaves Costa
Presidente do Conselho de Administração

 |   M E N S A g E M  D O  P R E S I D E N t E 

hora de 
agradecer

Dezembro | 2020 - informativo sicoob credisete -  3

Mesmo com os estragos provocados na 

economia pela pandemia, o Sicoob 

Credisete evoluiu em todos os índices mais 

importantes. Os números são impressionan-

tes, as operações de crédito, por exemplo, 

totalizavam R$ 98 milhões em janeiro e em 

outubro passaram para R$ 168 milhões. Na 

entrevista a seguir, o presidente do Conselho 

de Administração, Leonardo Chaves Costa, 

faz uma avaliação do 2020, aponta o motivo 

do sucesso das cooperativas de crédito e ain-

da faz uma perspectiva para o próximo ano. 

Como voCê avaLia o ano de 2020 Com 
reLação a eConomia?
Este foi um ano totalmente atípico onde a 
pandemia provocou fortes oscilações na 
economia . Recordo que poucos dias antes 
do coronavírus fechar todas as atividades 
em Sete Lagoas em março, recebemos a renomada econo-
mista Rita Mundim em uma palestra no Sicoob Credisete. 
Naquele momento, nem ela previa uma situação tão compli-
cada que vivemos. Porém, mesmo diante desse cenário assus-
tador, o Sicoob Credisete cresceu positivamente em todos os 
seus índices. 

o que faz Com que as Cooperativas de Crédito se 
mantenham fortes em meio às osCiLações e Crises 
eConômiCas?
As operações realizadas pelas cooperativas são mais simples 
em todos os níveis. Além disso, como o associado e o dono o 

modelo de atuação permite um envol-
vimento da instituição com a comuni-
dade onde está inserida. São grandes 
diferenciais que geram credibilidade e 
garantiram o fortalecimento do Sicoob 
Credisete em Sete Lagoas e região. 

poderia detaLhar quais foram 
os prinCipais índiCes positivos do 
siCoob Credisete em 2020?
O último levantamento mostra os núme-
ros de janeiro a outubro e traz uma satis-
fação muito grande para o Conselho de 
Administração, diretoria, conselheiros 
e colaboradores. Além disso, garante a 

segurança de todos os associados. Nas 
operações de crédito o crescimento 
foi de 70,26%, os depósitos evoluíram 
42,75%, nosso patrimônio líquido au-

mentou 17,15% e total de ativos cresceu 35,36%. Os números ab-
solutos garantem posição de destaque para o Sicoob Credisete. 

quais suas perspeCtivas para o próximo ano?
De uma maneira geral, a economia já ficou aquecida no se-
gundo semestre de 2020 e a perspectiva é que no próximo 
ano, com a chegada das vacinas, a pandemia seja vencida. 
Agora, com relação ao Sicoob Credisete o cenário é o mais 
positivo possível. Vamos inaugurar uma nova agência no bair-
ro Nova Cidade e, se tudo der certo, outra será aberta na rua 
Equador, no bairro Progresso. O resultado desse ano difícil já 
mostra que estamos no caminho certo. 

sicoob credisete cresce em
todos os índices no ano

www.sicoobcredisete.com.br

SICOOB CREDISETE - 2020
 Janeiro Outubro Variação
Operações de crédito 98.950.488,00 168.473.322,00 70,26%
Depósitos 211.610.519,00 302.088.339,00 42,75%
Patrimônio Líquido 43.514.316,00 50.977.028,00 17,15%
Total Ativo 269.222.256,00 364.441.120,00 35,36%

Leonardo Chaves Costa, presidente do 
Conselho de Administração do Sicoob 
Credisete



A Polícia Militar lançou no dia 26 
de novembro, em todo o Estado, 

a Operação Natalina 2020 que vai 
até o dia 31 de dezembro. O objetivo 
é combater os crimes contra o patri-
mônio, modalidade criminosa estimu-
lada pelo aquecimento do comércio 
varejista e aumento de circulação de 
pessoas em razão das festas de fim de 
ano. No período, todo efetivo da cor-
poração, inclusive policiais que atu-
am na área administrativa, participa 
de ações nas ruas. 
Vanessa Miranda, gerente Executi-
va da Câmara de Dirigentes Lojistas, 
avalia que a entidade de classe sem-
pre tem a preocupação de passar essa 
segurança não só para os lojistas, mas 
também para que os consumidores 
tenham tranquilidade. “Vamos passar 
orientações para que os consumidores 
tenham os devidos cuidados no mo-
mento de suas compras”, completa. 
Para Adriana Teixeira, gerente de 
Negócios do Sicoob Credisete, a ga-
rantia de segurança é muito impor-
tante para o comércio local que está 
funcionando em horário especial. “O 
Sicoob Crediseteestará sempre pre-
sente nessas parcerias que fazem a 
diferença para o desenvolvimento da 
cidade e da região. Como uma coope-
rativa genuinamente de Sete Lagoa 
há mais de três décadas, não podería-
mos ficar de fora”, comentou.
Com relação às vendas de final de 
ano, Vanessa Miranda revelou boas 
expectativas. “Pelo aquecimento já 
registrado, temos expectativa muito 
boa para todo mês de dezembro, es-
pecialmente nos dias que antecedem 
o Natal. As pessoas estão entusiasma-
das, esperançosas e, em nossa cam-
panha especial, estamos trabalhando 
a questão da magia, da cooperação 
e da superação. Acreditamos no su-
cesso para fecharmos um ano tão 

SICOOB É PARCEIRO DA PM 
EM OPERAÇÃO DE FIM DE ANO
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difícil”,afirmou. 
Já o comandante da operação, Ma-
jor Soares, confirmou que o objeti-
vo principal é de levar tranqulidade 
para a população e lojistas. “Ante-
cipamos as ações mesmo antes da 
operação devido ao aumento de cir-
culação de pessoas”, esclareceu. O 

militar alerta que o cidadão que cir-
cula nas regiões comerciais deve ter 
muito cuidado com pertences como 
bolsas e telefones celulares. “Diante 
de qualquer suspeita  a PM deve ser 
acionada imediatamente. Denúncias 
podem ser feitas pelos telefones 190 
e 181”, completou. 

Em Sete Lagoas, o lançamento da operação foi na praça Wilson tanure (Praça 
CAtJK), com a participação da CDL e do Sicoob e Credisete, parceiros da PM

Na região central de Sete Lagoas, a presença da PM garante mais segurança em 
um período de grande fl uxo de pessoas nas áreas comerciais

/sicoobcredisete
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preFeito duílio de castro agradece 
parceria com o sicoob credisete

O prefeito Duílio de Castro esteve no novo 
Centro Administrativo do Sicoob Credise-

te, no dia 2 de dezembro. A visita teve como 
principal objetivo agradecer a parceria da 
cooperativa com a Prefeitura, que garantiu a 
completa revitalização da Praça Barão do Rio 
Branco, transformada em um cartão postal de 
Sete Lagoas. 
A reforma foi realizada com investimentos do 
Sicoob Credisete e mão de obra própria da ad-
ministração municipal, um exemplo de parce-
ria público-privada que poderá nortear outros 
projetos na cidade. “O motivo desta visita é o 
agradecimento. Esta parceria foi uma inovação 
entre a administração pública e a iniciativa pri-
vada que deu muito certo e mudou a realidade 
de uma importante região da cidade. Agradeço 
ao Sicoob Credisete em nome do povo de Sete 
Lagoas. O resultado que conquistamos não tem 
preço”, comentou o prefeito.
Duílio de Castro foi acompanhado pela diretoria 
e conselheiros da cooperativa e fez questão de 
visitar colaboradores em todos os andares. O Si-
coob Credisete é uma instituição genuinamente 
sete-lagoana e, desde sua fundação, propõe par-
cerias na região, mas em Sete Lagoas a relação 
com a Prefeitura está muito mais forte. “Há anos 
tentávamos fazer esta parceria e só concretiza-
mos este projeto graças ao prefeito Duílio de Cas-
tro e sua equipe. Realizamos um sonho de Sete 
Lagoas e também agradecemos à Prefeitura, que 
não mediu esforços para esta conquista”, decla-
rou o presidente do Conselho de Administração 
do Sicoob Credisete, Leonardo Chaves Costa. 

Leonardo Chaves Costa, presidente do Conselho de Administração do 
Sicoob Credisete, e o prefeito Duílio de Castro

Leonardo Chaves Costa,  Duílio de Castro e os conselheiros Ivan França e  
Uilton Ávila visitaram a nova praça Barão do Rio Branco

Maria Angélica e Warley Rocha, 
diretores do Sicoob Credisete

Leonardo Chaves Costa, Duílio de Castro e 
Alysson Almeida, gestor do Sebrae

Fotos: Flávio Andreata e Renato Chaves
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Em um ano mar-
cado por gran-

des desafi os, o 
Sicoob Credisete 
mostrou mais uma 
vez estar ao lado 
dos seus associados. 
2020 foi um período 

em que a cooperativa teve a oportunidade 
de reforçar o seu propósito de conectar 
pessoas para promover a justiça fi nanceira 
e a prosperidade, atendendo às diferentes 
necessidades fi nanceiras de pessoas físi-
cas, jurídicas e produtores rurais. 
Se por um lado, a cooperativa estava à 
disposição dos seus associados com a 
oferta de produtos e serviços adequa-
dos à nova realidade imposta pela pan-
demia, por outro lado os cooperados 
demostraram mais uma vez a confi ança 
na singular, refl etindo no crescimento do 
Sicoob Credisete. 
Um dos principais dados desse cresci-

AO LADO DOS SEUS COOPERADOS! 
mento refere-se à ampliação da carteira 
de crédito da cooperativa, que, de janeiro 
a outubro deste ano, apresentou aumento 
de 95,2% se comprado ao mesmo perío-
do de 2019; resultado que demostra cla-
ramente a solidez e disponibilidade de 
recursos do Sicoob Credisete para respon-
der às demandas dos associados. Já com 
relação aos depósitos, a cooperativa tam-
bém registrou crescimento de 46%, consi-
derando out./2019 e out./2020, compro-
vando a segurança que os associados têm 
em fazer seus investimentos na singular.
Outros pontos que destaco, referente ao 
período, foram o crescimento no número 
de associados – com aumento de 26,9% 
– e o crescimento das transações digitais 
– com evolução de 27,5% –, aspecto  fun-
damental em 2020 para que os associa-
dos pudessem realizar suas transações 
fi nanceiras respeitando o isolamento so-
cial e com a comodidade e conveniência 
que precisam.

Destaco ainda que, além do foco em aten-
der bem os cooperados pelas ferramentas 
digitais, a cooperativa inaugurou em 2020 
uma nova sede, com um excelente espaço 
para prestar atendimento aos associados 
e promover atividades que benefi ciem 
a comunidade. Nesse último aspecto, 
reforçando também o 7º Principio Coo-
perativista – Interesse pela Comunidade 
–não poderia deixar de mencionar alguns 
projetos importantes desenvolvidos neste 
ano pela cooperativa, que incluíram a re-
alização de ações para minimizar os im-
pactos da pandemia do novo coronavírus 
e o projeto de revitalização da Praça Ba-
rão do Rio Branco, em Sete Lagoas.tenho 
certeza que em 2021 o Sicoob Credisete 
seguirá apoiando seus associados e forta-
lecendo as ações nas regiões onde atua! 

por GeraLdo souza ribeiro fiLho 
Presidente do Conselho de Administra-
ção do Sicoob Central Crediminas

mensagem especial

O mercado de bikes é um dos que mais 
crescem em todo o mundo e Sete La-

goas não está fora deste contexto. Fomos 
conversar com Deborah M. Demicheli, da 
“7 trilhas Aventura” que fala sobre este 
boom histórico do setor. “Estamos num 
momento mundial em que a preocupa-
ção com a saúde física e mental tornou-se 
prioridade, e a bicicleta veio para comple-
tar todo esse contexto”, explica. 
Para Deborah a prática do esporte, ao ar 
livre, em contato direto com a natureza, 
chegou para tirar e desprender todas as 
amarras que a pandemia está causando 
quando é oferecida aos praticantes a tão 
sonhada liberdade.
Deborah explica que a pandemia afetou 
até a produção de bikes e acessórios dei-
xando um vácuo no mercado. “Devido à 

alta demanda e, muitas vezes, a baixa de 
produtividade nas montadoras (muitas fá-
bricas ficaram até 30 dias sem produzir na 
pandemia) aliadas a dificuldade de impor-

tação, está ocorrendo uma falta geral de 
bikes, peças e acessórios”, completa. 
Existem previsões de que a partir de 
março de 2021 o mundo volte à norma-
lidade e, consequentemente, o mercado 
também. “Até lá, o que temos que fazer 
é torcer para todos fi quem bem, e claro 
se aventurem muito nas trilhas”, comen-
ta Deborah. 
A empresária alerta que o seguro é uma 
alternativa muito válida já que bikes e 
equipamentos possuem ótimo valor no 
mercado. “Nesse cenário um pacote que 
se torna imprescindível é o seguro da 
bike, que deixa nossos ciclistas muito mais 

tranquilos na hora do pedal”, explica. O Si-
coob Credisete tem várias modalidades de 
seguro e uma das  mais procuradas atual-
mente é relacionada à proteção das bikes. 

SEGURO DE BIKES TRAZ TRANQUILIDADE

sete lagoas ganhou uma nova 
praça barão do rio branco
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A Praça Barão do Rio Branco está 
de cara nova. A revitalização foi 

por meio de uma parceria entre o Si-
coob Credisete e a Prefeitura de Sete 
Lagoas. O convênio deu certo graças 
ao Programa de Adoção de Praças 

Públicas (PAPP), criado por Lei Mu-
nicipal e que garante este tipo de 
parceria. A praça recebeu novo piso, 
bancos, equipamentos para um es-
paço de convivência e completo pro-
jeto paisagístico. Os jardins foram 

plantados pelas equipes da Codesel 
e toda irrigação é automatizada. A 
nova iluminação garante segurança 
para visitantes no período noturno 
e chama a atenção de quem passa 
pela região. 

Fotos: Flávio Andreata e Giovani Gomes
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Paulo Roberto Libório França, o Paulinho Li-
bório, dos Franças das terras de Inhaúma, da 
fazenda guará, é neto da grande família de 
Herculino Paula França e Marieta teixeira 
França e seus 13 filhos, José Alberto, Otávio, 
Adalberto, Alcides (pai de Paulinho), Abel, Fá-
bio, Hernane, Augusta, Lídia, geralda, Alda, 
Leomoldina e Marta. São citados como 
pessoas de grande humanidade, simpatia 
e educação, sentimentos que parecem 
remeter a outra época. Alcides foi fazen-
deiro e sócio e gerente do Banco Agríco-
la, da Caixa Econômica Estadual e dire-
tor presidente da Cooperativa de 1958 a 
1963. 
O Banco Agrícola e a Cooperativa ti-
nham grande interface no incentivo aos 
produtores rurais para suprir o mercado 
regional, ambos eram a princípio coope-
rativas, e foram permutando o potencial 
do contingente operário da Central do 
Brasil para outras oportunidades e novas 
frentes. O beneficiamento do gado, prin-
cipalmente, marcou época em Sete Lago-
as tornando-se a maior bacia leiteira do 
estado. Alcides teixeira França aparece 
como fundador da Cooperativa dos Pro-
dutores de Leite, em 1946, as informações 
da Cooperativa o citam como diretor presi-
dente de 1958 a 1963. Paulinho entra como 
cooperado em 1964, aos 20 anos. O patriarca 
Herculino tinha fábrica de farinha e venda de 
arroz em Inhaúma, a fazenda colada na entra-
da de Inhaúma, à esquerda.
De Alcides era a grande e produtiva fazenda 
guará, no caminho de Inhaúma. Eles mudam 
para Sete Lagoas no final dos anos 1940, mora-
ram no Vitória Hotel enquanto a casa era cons-
truída, convivendo na área central e nas terras 
inhaumenses simultaneamente,  onde é parte 
hoje o restaurante do Nathan. A Lagoa Paulino 

era apenas de moradias e diante do fenômeno 
ainda bem natural. As ruas do comércio eram 
movimentadas, pitorescas, e cumpriam o ritual 
de se transformarem, à noite, em espaços de 
lazer. Sô Newtão Fernandino, companheiro do 
pai Alcides no banco Agrícola, atravessava de 
barco a lagoa para ir trabalhar e às vezes trazia 

o diretor e médico Bernardo Alves Costa para 
consultar seus filhos. A mãe de Paulino, Maria 
Helena Libório, era filha do João Libório Jr, fi-
gura lendária que tocava na banda União dos 
Artistas e a fazia de charanga e os bailes car-
navalescos do Ideal Esporte Clube, clube que 
ele fundou em 1918. João Libório Jr aparecia 
também em outras bandas e era um dos músi-
cos que fazia a animação musical dos cinemas 
da cidade. Faleceu em 1919, aos 29 anos, de 
apendicite aguda. 
Paulinho forma em medicina veterinária na 
UFMg nos meados dos anos 1960 e passa 

uma temporada em Curvelo, no atual IMA, 
Instituto Mineiro de Agropecuária. Com a 
morte do pai, volta a Sete Lagoas para cuidar 
da grande e boa guará. Comprou e vendeu 
outras fazendas, como a Onça, antes do Pacu, 
outra em Paracatu. Entrou junto com Afrânio 
Avelar na Cooperativa, sendo seu diretor fi-

nanceiro, de 1977 a 1983, ocupando 
o mesmo cargo entre 1992 a 1995, 
com o mesmo Afrânio e outros com-
panheiros, como João Luiz de Freitas 
Reis e Dilson José Dutra, o China. Sua 
correção e ética eram ressaltadas. A 
Cooperativa de Sete Lagoas e o Sindi-
cato Rural são dos lugares mais sociá-
veis da história local, e suas histórias 
merecem ser buscadas. Paulo Libório 
também foi um dos sócios-fundadores 
do Sicoob Credisete, atualmente uma 
das principais cooperativas de crédito 
de Minas gerais. 
Os produtores rurais, no auge de suas 
atividades, como foi Paulo Libório, ti-
nham hábitos característicos, foi cria-
dor de cavalo Mangalarga e cavalo 
Pampa, competiam na exposição de 
Sete Lagoas, com cavalos e gado de 

elite, estavam sempre na frente, tinham 
sempre gado para expor. Se Belo Horizonte 
tinha um conhecido, se Bom Despacho tinha, 
iam. A interação entre eles que se tinha anti-
gamente. De Paulo e familiares vêm as caval-
gadas mais antigas da região.
Saudamos os amigos que apareceram nas en-
trevistas, como Márcio Nery, Raimundo Cam-
polina e Rômulo Reis. E agradecemos a en-
trevista principal que se baseia o texto, com 
Luciano França, da Fazenda Pião, último lugar 
que vimos Paulo vivo.

Texto: Dalton Andrade / Historiador

Sílvio Dutra dedicou 
toda a sua vida à pro-
dução rural. Filho de 
fazendeiro, nasceu e 
cresceu em Sete Lago-
as, onde foi um gran-
de incentivador das 
atividades do campo 
no município. Desde 
muito jovem, promo-
via torneios leiteiros 
e reunia os produto-
res para fortalecer 
o cooperativismo. 
também foi um dos 
sócios-fundadores do 
Sicoob Credisete, juntamente com um grupo 
de abnegados que sempre acreditou na força 
do cooperativismo.
Durante décadas, investiu na pecuária e na 
criação de cavalos da raça Campolina. Entu-
siasmado com as exposições, gostava de par-

ticipar dos campeonatos 
de marcha e de caval-
gadas. Viajava com fre-
quência para participar 
de atividades promovi-
das pela associação dos 
criadores da raça.
Ao longo do tempo 
também se dedicou ao 
e m p r e e n d e d o r i s m o , 
abriu uma lanchone-
te nas proximidades 
da rodoviária e uma 
agroindústria para pro-
dução de laticínios. 
Com o crescimento da 

cidade, acabou reduzindo as produções no 
campo até lotear a Fazenda Mata grande, 
que deu origem ao bairro de mesmo nome, 
nas proximidades do parque de exposições 
da cidade. Viúvo há menos de um ano, ele 
deixa três filhos e um neto.

Reconhecimento a quem faz parte da história do Sicoob Credisete desde a sua fundação 

Paulo Libório Sílvio Dutra

paulo libório e sílvio dutrahomenaGens

Registro de Sílvio Dutra com 
a também soudosa esposa 
Maria Auxiliadora Abreu 
Dutra e os fi lhos gustavo, 
Flávia e Fernanda. 
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samueL anJos, tem 32 anos idade,  e é bacha-
rel em Direito. Durante seis anos trabalhou no 
controle de custo da FPt Industrial, unidade 
de Sete Lagoas. Em seguida, durante um ano e 
dois meses foi gerente de um supermercado de 
grande expressão na região central de Minas 
gerais.
Porém, a história de Samuel no Sicoob Credise-
te começou há um ano e dois meses e está na 
função de agente de atendimento no PA de For-
tuna de Minas, atuando na parte operacional 
e comercial. “tenho grande domínio no trato 
com as pessoas e muito orgulho de fazer parte 
do time Sicoob Credisete”, comentou. 

Samuel é agente de atendimento 
do PA de Fortuna de Minas
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fernando aLmeida da siLva JÚnior é gradu-
ado em Sistema de Informação e mestrando em 
engenharia de Software. Ele iniciou sua carreira 
no Sicoob Credisete há 1 ano e 3 meses como Su-
pervisor de tecnologia-tI. Fernando agradece o 
apoio de sua gerente Administrativa e de toda di-
retoria que sempre apoia e incentiva os projetos, 
melhorias e evoluções do setor que constante-
mente passar por mudanças. "A cada dia temos a 
oportunidade de apresentar soluções que possam 
alavancar o nosso crescimento profi ssional, bem 
como o desenvolvimento da cooperativa”, avalia. 
Fernando faz questão de mostrar o orgulho em 
fazer parte do Sicoob Credisete. "Apesar do pou-
co tempo, tenho a oportunidade de colocar em 
prática o conhecimento e buscar o aprimoramen-
to profi ssional. Somos uma família e agradeço 
o apoio de todos. Que venham os desafi os para 
2021", comentou. Fernando é supervisor de tecnologia-tI
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O consórcio é uma oportunidade de re-
alizar sonhos. Esta defi nição é corre-

ta quando avaliados as facilidades e van-
tagens oferecidas por esta modalidade de 
aquisição de bens. E no Sicoob Credisete, 
associados e também quem não é asso-
ciado tem opções diversas para buscar 
sua contemplação. O coordenador co-
mercial, Felipe Máximo,esclarece sobre 
as principais vantagens do consórcio na 
entrevista a seguir. 

quais as prinCipais vantaGens do 
ConsórCio sobre outras modaLi-
dades de finanCiamento?
O consorcio não possui taxa de juros, as 
únicas taxas a serem pagas são as da ad-
ministradora, que já podem estar inclu-
ídas nas parcelas. Basicamente, os prin-
cipais fatores que diferenciam as duas 
modalidades são o tempo de espera para 
aquisição e o peso dos juros no balanço 
fi nal da compra. O consórcio oportuniza 
a aquisição de um veículo ou imóvel sem 
juros, todavia, sem tempo determinado 
para iniciar a utilização do bem. No Fi-
nanciamento, há incidência de juros e 
o recebimento do produto comprado é 
imediato ou com data previamente de-
fi nida. Outro detalhe que faz diferença é 
que os fi nanciamentos são estendidos por 
mais tempo. Isso porque as parcelas aca-
bam fi cando muito altas devido aos juros, 
o que exige diminuição do valor mensal 
a ser pago e o consequente aumento do 
preço total do bem no fi nal das contas.

quais são os prinCipais diferenCiais 
do ConsórCio do siCoob Credise-
te Com reLação aos existentes no 
merCado?
Excelente precifi cação frente aos con-
correntes, gestão efi ciente dos grupos 
de consórcios, administradora que mais 
contempla no Brasil, fl uxo de pagamento 
acelerado (em média 4 dias para veícu-
los) e tradição da Ponta Administradora 
no mercado de consórcio.

consÓrcio É um Ótimo 
negÓcio no sicoob credisete

Felipe Máximo fala sobre as vantagens do consórcio Sicoob Credisete

quem pode ter um ConsórCio do 
siCoob Credisete?
O consórcio está disponível para associa-
dos, não associados, pessoas jurídicas ou 
físicas. 

existem pLanos que podem aten-
der perfis diferentes de pÚbLiCo?
O consorcio possui várias modalidades 
que atendem a todos os perfi s, identifi -
camos para o consorciado a melhor so-
lução de acordo com o perfi l de cada um. 

uma tendênCia da atuaLidade é o 
investimento em biKes, JÁ existe mo-
daLidade de ConsórCio para esta 
aquisição? 
Em Sete Lagoas e em toda região a práti-
ca de atividade física com bikes não para 
de crescer e o consórcio é uma ótima 
oportunidade para esta aquisição. Este 
tipo de produto se encaixa na modalida-
de de bens duráveis

o sonho da Casa própria atinGe 
Grande parCeLa da popuLação. 
quais as vantaGens do ConsórCio 
para esta reaLização?
O nosso consorcio não possui taxa de 
adesão, não possui juros e temos um 

plano de ate 240 meses, o que possibilita 
uma parcela mais baixa.

Como é reaLizado o sorteio e que 
aConteCe após o ConsorCiado ser 
ContempLado?
O sorteio é baseado na extração da lote-
ria federal coletada antes da assembleia 
de contemplação. Desta, participam so-
mente os consorciados que estiverem 
com o pagamento das prestações em dia. 
Na contemplação, De posse da carta de 
crédito, o consorciado escolhe o bem que 
irá adquirir e, após apresentar as garan-
tias exigidas pelo contrato, terá a libera-
ção do pagamento. Vale ressaltar que as 
prestações deverão continuar sendo pa-
gas até o encerramento do grupo. 

MODALIDADES
 Prestação de serviço (festa, via-
gens, estética, entre outros serviços 
prestados)

 Carros, Caminhões e Motos;

 Imóvel (aquisição, reforma, cons-
trução, quitação de fi nanciamento)

 Bens duráveis (computador, gela-
deira, smartphone, entre outros)



o que é importante esCLareCer sobre o atendi-
mento atuaL do sebrae em novo endereço?
O Sebrae está um Centro Administrativo totalmente 
moderno, estruturado, acessível para que o empreen-
dedor que será atendido com todo conforto e estrutu-
ra necessária para gerir seu negócio. O acesso para o 
cliente Sebrae é independente da entrada do Sicoob 
Credisete. O atendimento é das 8h30 às 17h30 de se-
gunda a sexta-feira.

Como avaLia o ano de 2020 e quais os pLanos 
para 2021?
O 2020 nos pegou de surpresa e tentamos virar 
essa chave o mais rápido possível porque do outro 
lado tem um empreendedor que precisava muito 
do nosso apoio. Para 2021 as perspectivas são 
as melhores possíveis. Os projetos são setoriais 
com uma estrutura de atendimento diferenciada 
do escritório Sebrae dentro das agências ou es-
truturas articuladas pelo Sicoob Credisete. Enfim, 
temos uma perspectiva de pelo menos o dobro 
do atendimento realizado em 2020. Em 2021, em 
parceria, vamos levar a Sala Mineira do Empreen-
dedor a Prefeitura Municipal, a Junta comercial, 
o Sebrae e Sicoob Credisete para a abertura de 
novos negócios como também a formalização dos 
negócios existentes.

A parceria entre o Serviço Bra-
sileiro de Apoio às Micro e 

Pequenas Empresas - Sebrae e o 
Sicoob Credisete está ainda mais 
consolidada. Agora, a entidade 
está instalada no 7º andar do 
Centro Administrativo da praça 
Barão do Rio Branco. A proxi-
midade vai permitir ainda mais 
projetos em conjunto a partir de 
agora. Alguns já serão colocados 
em prática em 2021 e envolvem 
todos os municípios onde o Si-
coob Credisete atua. Na entre-
vista a seguir, Alysson Almeida, 
Analista técnico do Sebrae em 
Sete Lagoas, fala de projetos do 
planejamento para o futuro. 

a mudança para o Centro admi-
nistrativo é a ConsoLidação de 
uma parCeria, que vem dando Cer-
to?
O Sebrae precisava de um espaço onde 
pudesse se adaptar à Legislação vigente 
relacionada à acessibilidade. A gerente 
de Negócios, Adriana teixeira, tomou 
conhecimento desta situação e,com a 
boa relação entre o Sebrae e Sicoob Cre-
disete, foi marcada uma reunião com a 
presença do presidente do Conselho de 
Administração, Leonardo Chaves, e com 
os gerentes. Nesta ocasião foi feito o 
convite para o Sebrae se instalar no 7º 
andar do novo Centro Administrativo. 
O prédio estava em fase adiantada de 
construção decidimos trazer o escritório 
da microrregião de Sete Lagoas para o 
Centro Administrativo.

funCionar no mesmo endereço o 
que aCresCenta em termos de par-
Ceria sebrae e siCoob Credisete?
Solidifi ca e fortalece toda a parceria 
que já temos. Nosso relacionamento 
sempre foi excelente. Buscamos ações 
no território para auxiliar os empreen-
dedores regionais na gestão dos seus 

negócios, na melhoria de atendimento 
para seus clientes. Agora, no mesmo 
espaço, queremos construir juntos, me-
lhores resultados para os empreende-
dores da região.

o que o sebrae estÁ disponibiLi-
zando para os empreendedores 
Como inCentivo aos seus neGó-
Cios nesse momento de pandemia?
Primeiramente procuramos entender 
para atender. temos buscado princi-
palmente ajudá-los em seus controles 
fi nanceiros, por meio de capacitação 
on-line e, recentemente, diante dos 
protocolos, empenhados em oferecer 
as capacitações presencias também. 
Realizamos cursos, palestras, ofi cinas e 
consultorias para auxiliar o empreende-
dor na gestão do seu negócio. Ele preci-
sa vencer esse obstáculo de pandemia, 
para a continuidade e a perenidade de 
seu negócio.

quais parCerias destaCa neste 
momento Com o siCoob Credise-
te? quais são as perspeCtivas para 
o futuro?
Uma parceria estratégica junto aos pro-
dutores rurais Sebrae e Sicoob Credise-

te  por meio do projeto  Ferti-
lização In Vitro.  Na verdade a 
gente não constrói nenhuma 
ação sem contar com o apoio 
de mobilidade, de aporte fi nan-
ceiro, enfi m o Sicoob está  sem-
pre junto às ações do Sebrae. 
Já estamos desenhando uma 
estratégia de ação muito mais 
arrojada para 2021, inclusive 
com a possibilidade de termos 
um Sebrae nas outras agências 
de forma itinerante ou física. 
Vamos gerar conforto, comodi-
dade para clientes Sebrae e as-
sociados do Sicoob Credisete. 

para manter na atividade 
produtiva no momento, 

quaL a orientação do sebrae para 
os empreendedores diante do Ce-
nÁrio atuaL?
Na pandemia as empresas foram atin-
gidas das mais diversas maneiras. Boa 
parte de forma negativa, mas algumas 
lucraram muito com este novo cenário. 
O Sebrae tem orientado fazer um con-
trole melhor fi nanceiro, ter a realidade 
fi nanceira de fato não por estimativas, 
por achismo. Em alguns casos é preciso 
repensar o modelo de negócios, fazer 
uma adaptação. Avaliar o posiciona-
mento da empresa em relação ao ma-
rketing e ao seu atendimento. Sabe-
mos que tem muitas que podem operar 
no modelo híbrido ou seja atendendo 
no presencial e no modelo à distância. 
temos despertado para a importância 
de investir de uma maneira forte no 
marketing digital. Algumas empresas 
têm feito isto e conquistado resulta-
dos expressivos. Por meio das nossas 
consultorias temos que ajudar os em-
preendedores a pensar em estratégias. 
Antes ele administrava seu negócio 
com tentativas e erros, insistimos no 
planejamento para que ele tenha me-
lhores resultado.
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PARCERIA ENTRE SICOOB E SEBRAE 
ESTÁ CADA VEZ MAIS FORTE 

VALORIZANDO AS INICIATIVAS
Para Adriana teixeira, gerente 

de Negócios do Sicoob Cre-
disete, a parceria com o Sebrae 
é de fundamental importância 
para Sete Lagoas e região e gera 
resultados consideráveis. Ela 
destaca que ações serão ainda 
mais intensifi cadas em prol do 
comércio local e do desenvol-
vimento do empreendedorismo 
em toda região. 
"Essa parceria já estava conso-
lidada e agora com o Sebrae 
ocupando um andar do nosso Cen-
tro Administrativo a aproximação é 
maior e possibilita a criação de um 
plano de ação mais efi ciente para 
contribuir com o comércio local, 
com os micro e pequenos empresá-
rios atendendo o propósito do Se-

brae e do Sicoob Credisete”, explica. 
Segundo Adriana teixeira, as ações 
conjuntas para o próximo ano 
abrangem não só Sete Lagoas, mas 
também os municípios de Inhaúma, 

Fortuna de Minas, Jequitibá, Baldim, 
Santana de Pirapama, Capim Branco 
e Prudente de Morais. "trabalhamos 
com a livre admissão desde 2007 po-
dendo ser associado pessoa física ou 
jurídica e temos soluções fi nanceiras 
para atender cada um, de acordo 
com seu perfi l, e também os produto-
res rurais", ressaltou.
Adriana teixeira destaca ainda, os 
projetos  já realizados em parceria 
com o Sebrae como o curso de ges-
tão Financeira realizado há cinco 
anos consecutivos obtendo excelen-
tes resultados. O projeto Educação 
Financeira que em  2021 vai alcançar 
estudantes de escolas municipais e 
estaduais levando conhecimento so-
bre uma boa gestão fi nanceira das 
famílias. 

Adriana teixeira prevê ainda mais 
ações entre o Sicoob e o Sebrae

Alysson Almeida tem ótimas perspectivas quanto a 
parceria entre o Sebrae e o Sicoob Credisete



rubens lopes soares,
da vidraçaria minas gerais

Homenagem

No dia 28 de novembro deste ano faleceu Ru-
bens Lopes Soares, tradicional comerciante 

de Sete Lagoas e também associado do Sicoob 
Credisete. Ele foi um dos fundadores da Vidra-
çaria Minas Gerais e recebe esta homenagem 
quando publicamos sua história em nossas pá-
ginas. 

Rubens Lopes Soares, filho de Joaquim Francis-
co Soares e de Marieta tereza de Jesus, natural 
de Andiroba, perdeu o pai aos 12 anos de idade 
e desde então assumiu a responsabilidade pelo 
sustento da mãe e dos 3 irmãos e parou de es-
tudar.
Primeiro trabalho foi num comércio em Divinó-
polis com um tio, onde ficou por 2 anos, depois 
trabalhou num bar, posteriormente trabalhou 
na Casa Moura, mas a situação difícil fez ele 
procurar outros negócios.  Passou a comprar te-
cidos, e roupas de uma fábrica de Capim Branco 
e os vendia de porta em porta pelo interior de 
Minas, e quando tudo estava indo bem, a fábrica 
fechou. 
Com isso, começou a procurar um cômodo para 
abrir um bar, já que as únicas experiências eram 
de mercearia e vendas, então aos 16 anos ele 
abriu o Bar Lopes, que funcionou por 10 anos. 
Nesse período, ele foi adquirindo os imóveis ao 
redor do bar, com a intenção de viver da renda 
da locação das lojas. Quando resolveu reformar 
os imóveis, descobriu que a única vidraçaria da 
cidade estava fechando, e neste momento, ele 
pensou “uma cidade como a nossa, não pode fi-
car sem uma empresa deste ramo”, então refor-
mou o imóvel, e em 15/03/1968, nasceu a Vidra-
çaria Minas gerais tendo como sócios, o irmão 
Raul e 2 instaladores da antiga vidraçaria. 
Em 1971, casou com Neli Cota Soares, com quem teve 
3 filhos Renato, Roberto e Mirele. Na década seguinte, 
comprou as cotas de 2 sócios, e permaneceram Raul 
e Rubens até 2003, onde Raul seguiu no ramo de vi-
dros automotivos, enquanto Rubens junto aos filhos 
Renato e Roberto, continuaram nas vendas de vidros 
de construção, armários, box e outros produtos.
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Na Bodas de Ouro, em 2018: Renato Soares, Maria Elisa, gerente do 
Sicoob Credisete, Sr. Rubens, Erbete Abreu, membro do Conselho Fiscal 
do Sicoob Credisete, Mirele Soares, Leonardo Chaves Costa, presidente 
do Conselho de Administração do Sicoob Credisete, e Marcela Chaves

Sr. Rubens em um registro especial com seus familiares
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Em 1993, ele comprou uma fazenda e realizou o sonho de entrar para o 
Agronegócio em Jequitibá. Em 2012, Rubens adoeceu, e sua filha caçula 
a Mirele, assumiu a empresa junto ao irmão Renato, e nesse ano, iniciou 
o processo de sucessão. A tradição e os valores permanecem, e estrutura 
organizacional, a logística e a revitalização da logomarca precisaram se 
adaptar a nova realidade do mercado. Em 2018, a empresa comemorou 
as Bodas de Ouro, e os 80 anos do fundador Rubens, onde familiares, cola-
boradores, clientes, amigos, funcionários e ex-funcionários estiveram pre-
sentes. Embora Rubens aposentado, e seus filhos cuidando da empresa, 
ele foi assíduo na empresa até janeiro de 2020, quando adoeceu. 

Homenagem

Na Bodas de Ouro da empresa também foi comemorado o 
aniversário de 80 anos do Sr. Rubens

Sr. Rubens com a esposa Neli e os filhos Mirele e Renato

Rubens foi um guerreiro, e nos meses de luta 
para viver, continuou ensinando e marcan-
do a vida de todos que tiveram um tempo 
para um “dedo de prosa”. Reconhecimento, 
carinho e cuidados não lhe faltaram nestes 
11 meses de tratamento. Os filhos, a esposa, 
genro, noras, netos, irmãos, sobrinhos, ami-
gos, funcionários e ex-funcionários, médicos 
de Sete Lagoas e do Hospital Felício Rocho, a 
equipe Acolher de Sete Lagoas e o Educador 
Físico Augusto, fizeram com que ele cumpris-
se sua missão lindamente. 
Foram muitas as mensagens, as visitas, os 
abraços e beijos... e a cada olhar, mais vonta-
de ele tinha pra viver... mas infelizmente em 
28/11/2020, esse guerreiro partiu deixando 
seu legado por onde passou e em quem o en-
controu.
Em janeiro de 2021, comemoraria suas bodas de 
ouros com sua primeira e única esposa a Neli, 
com quem trocou todas as confidências e dividiu 
todas as suas conquistas. Devoto de Nossa Se-
nhora da Conceição, deixou 3 filhos e 4 netos e 
um exemplo de seriedade, honestidade, justiça, 
e os principais lemas foram: “família é a base de 
tudo”, e “sempre preze pelo nome limpo”.
Com certeza familiares, amigos e Sete Lago-
as, se orgulham de ter tido o RUBENS LOPES 
SOARES por perto. Descanse em Paz, guerrei-
ro! Fique com Deus.

A CDL, em parceria com Sicoob 
Credisete, promoveu uma pales-
tra para os comerciantes sobre 
a redução de criminalidade em 
Sete Lagoas, no dia 2 de dezem-
bro. O Tenente Coronel Luiz Ma-
rinho, comandante do 25º BPM, 
fez a apresentação, que teve 
foco no combate à criminalidade 
e ainda nos resultados que estas 
ações garantem em prol do de-
senvolvimento da cidade.

fique por dentro


